

| | |
|----------------|---|
| Medio | La Tercera |
| Fecha | 23-06-2011 |
| Mención | Estudiante de Ingeniería comercial explica por qué entró a estudiar a la UAH el segundo semestre. |



Motivaciones y razones

Por qué empezar a estudiar en invierno

Los centros de estudios ofrecen la posibilidad de iniciar una carrera o postgrado a partir de la segunda mitad del año. Las razones para aprovechar esa modalidad son diversas y, en muchos casos, responden a conveniencias personales.

Texto: **Alejandra Gajardo**

Desde que las universidades ofrecen la posibilidad de comenzar a estudiar a partir del segundo semestre, marzo dejó de ser el punto de partida obligatorio para un alumno de postgrado, diplomado e, incluso, pregrado.

De acuerdo a los encargados del área de admisión de los centros de estudios, los estudiantes que toman la opción de empezar en julio o agosto lo hacen por distintas razones.

El presidente de la Corporación de Universidades Privadas y rector de la Universidad del Pacífico, Luis Winter, señala que en el caso de su institución, el ingreso en este período se debe, por lo general, a motivos vocacionales. "Es decir, se matricularon en otra universidad y no les gustó la carrera, por lo que deciden cambiarse. Las ventajas de este tipo de ingresos es que el joven

no debe esperar un año para efectuar el cambio académico que deseaba. Por otro lado, abre la posibilidad de estudios a personas que por diversas razones no pudieron efectuarlos en el primer semestre, ya que su opción por ejemplo, fue trabajar", señala el rector.

Macarena Ramdhor empezará un Master of Business Administration (MBA) en la Universidad del Desarrollo, con su programa weekend. "Pensaba comenzar en marzo, pero el inicio de año suele tener más recarga de trabajo y eso, sumado a una situación personal de cambio de casa, me llevó a tomar la decisión de postergar el MBA para el segundo semestre", cuenta esta madre de dos hijos, que prefirió estudiar los fines de semana y asistir a clases tres días por tres semanas que en forma semanal permanente.

Señala que la única desventaja del sistema es que a fin de año se juntan muchas celebracio-

nes, "lo que pueden influir en el rendimiento del MBA. Por lo tanto, uno tiene que ser muy responsable y estar enfocado en lo que quiere lograr", dice la ingeniero comercial.

Ella destaca la importancia de estudiar, debido a la gran competencia que existe hoy en el mercado laboral. "Si uno no se preocupa de actualizar conocimientos y técnicas, difícilmente puede mantenerse vigente. Además, esto permite optar a nuevas y posiblemente mejores alternativas de trabajo. Es muy importante hacer algún tipo de especialización, ya sea magister, diplomado u otro", concluye la estudiante de la Universidad del Desarrollo.

Felipe Cerda entró a Ingeniería Comercial en la Universidad Alberto Hurtado durante el segundo semestre del año pasado. El principal motivo de ingresar a mitad de año fue el tiempo. "Ya no había realizado el proceso de selección

universitaria, y en mi antigua casa de estudios no tenía una situación aún resuelta, por lo que, en ese sentido, sólo me quedaba la alternativa de entrar en el segundo semestre para no perder más tiempo. Era la mejor opción, dado que los procesos de selección universitaria son en general, dicotómicos. O es vía PSU o por esta fórmula, aun cuando no todas las universidades la tienen", manifiesta.

Para este estudiante, este sistema tiene una desventaja que debe ser tomada en cuenta: el financiamiento externo. Explica que, en general, estos procesos se realizan una vez al año y piden como requisito mínimo un año de antigüedad en la carrera.

"En mi caso, tuve que aplazar la postulación al crédito con aval del Estado, ya que no cumplía con dicha regla. Eso puede complicar la permanencia para quien no tiene la solvencia económica para pagar un arancel completo, que es en realidad un alto porcentaje de la población", hace notar el estudiante de pregrado.

Ivisa Sumunovic ingresó a estudiar Ingeniería Industrial durante el segundo semestre en la Universidad Andrés Bello, después de cursar durante un año y medio Ingeniería Civil. "Preferí retomar mis estudios en julio, porque los trámites fueron más rápidos, me convalidaron

ramos y aproveché de pensarlo mejor", señala la estudiante, quien además opina que la alternativa de comenzar a mitad de año es, desde todos los puntos, muy positiva, "ya que da solución a muchas personas que no pueden entrar en marzo por distintos problemas o no saben qué estudiar y necesitan más orientación".

De la misma casa de estudios es Paulina de la Fuente, quien ingresó a estudiar Educación de Párvulos. Ella trabajaba -"lo que me consumía

mucho tiempo", señala-, pero igualmente optó por ingresar a una carrera vespertina durante el segundo semestre. "No tenía muy decidido lo que quería estudiar. Estaba entre Educación Parvularia o Básica. Hice todas las averiguaciones y los trámites fueron más fáciles, porque no hay tanto flujo de gente como en marzo. Además, me dio más tiempo para pensar y ordenar horarios. Resultó una excelente decisión", señala la futura parvularia, quien hace notar que la alternativa "me sirvió también para poder juntar más plata y pagar más meses de arancel".

Segundo semestre en cifras

Según cifras del Ministerio de Educación, las universidades, institutos y centros de formación técnica chilenos ofrecerán durante el segundo semestre de este año aproximadamente 116.465 vacantes de pregrado, aun cuando advierten que la cifra es referencial y puede variar de acuerdo a lo acontecido con la matrícula del primer semestre de cada institución. La mitad de estos cupos corresponde a carreras con sistemas vespertinos y semipresenciales.

Entre las casas de estudios que ofrecen vacantes para el segundo semestre está la Universidad del Pacífico. Su rector, Luis Winter, señala que a pesar de no tener una cifra definitiva,

las matrículas para la segunda mitad del año corresponderán aproximadamente al 10% de la admisión anual. "Nos hemos transformado en una oferta atractiva durante el segundo semestre, especialmente en nuestras carreras técnicas vespertinas de la sede de Melipilla", sentencia con orgullo el académico.

La Universidad del Desarrollo aún no tiene definido el número de vacantes que ofrecerá para el periodo, pero sí las carreras a las que se podrá optar: Arte, Arquitectura, Ciencias Políticas, Derecho, Diseño, Ingeniería Civil en Obras Civiles, Ingeniería Civil Industrial, Ingeniería Comercial, Pedagogía en Educación de Párvulos, Pedagogía en Educación Básica, Periodismo, Psicología y Publicidad.

La Universidad Adolfo Ibáñez ofrecerá 60 cupos, de los cuales 25 serán para Ingeniería Comercial; 15 para Ingeniería Civil; 10 para Derecho, 5 en Psicología y 5 en Periodismo.

Por su parte, la Universidad Andrés Bello ofrecerá 600 cupos para el segundo semestre, tanto en sus programas de pregrado como de postgrado. En esa casa de estudios indicaron que en 2011 aumentaron en 100 las vacantes respecto al año anterior, lo que indica que se trata de una modalidad que está tomando cada vez más importancia.

“Hice las averiguaciones y los trámites fueron más fáciles, ya que no hay tanto flujo de gente como en marzo. Y me dio más tiempo para pensar y ordenar horarios”, Paulina de la Fuente, estudiante de Educación Parvularia de la UAB.

“Siempre el inicio de año tiene más recarga de trabajo, y eso, sumado a una situación personal, me llevó a postergar el inicio del MBA para el segundo semestre”, Macarena Ramdhor.

116.465

vacantes,
aproximadamente,
ofrecerán las
universidades,
institutos y centros
de formación técnica
chilenos para el
segundo semestre.